

# «En relación con Málaga, Paco aún tiene muchas cosas que decir»

**Francisco de la Torre** Alcalde de Málaga



De la Torre, en su despacho de la Alcaldía de Málaga. :: SALVADOR SALAS

**MÁLAGA.** Francisco de la Torre, alcalde de Málaga, no se muestra especialmente incómodo tras pasar sus primeros cien días como alcalde sin tener mayoría absoluta.

–Bueno, señor De la Torre, le ha dado tiempo ya en estos primeros cien días a adaptarse para gobernar de otra manera.

–Me he tenido que acostumbrar en menos de cien días. Nosotros pedíamos en campaña una mayoría absoluta para, sin embargo, gobernar como si no la tuviéramos. Lo estamos ha-



**JAVIER RECIO**

✉ @Javier\_Recio

ciendo desde el hecho real de que no tenemos la mayoría absoluta. Ahora hay más diálogo, más conversaciones y más interés por conseguir consensos y eso es bueno.

–Pero se da la sensación desde fue-

ra de que se pierde agilidad en la acción de gobierno, de que se pierde mucho tiempo en cuestiones como el simple nombramiento de un director de distrito...

–Se tarda algo más, pero no es algo que llame la atención en exceso. En la tramitación de los asuntos de gestión hemos sido ágiles, porque ya lo teníamos pensado incluso antes de las elecciones. Hemos marcado el acento en la política social, hemos movilizadoinversiones por importe de más de seis millones de euros para

los distritos y hemos destinado partidas tan importantes para paliar el problema que había con la comida de los escolares en verano, que se habían quedado sin cubrir por la Junta.

–Su mandato ahora tiene un carácter más social que el anterior. ¿Por qué no hizo eso antes cuando la crisis estaba más acentuada?

–Cuando vemos posibilidad de hacer eso lo hacemos. Ponemos muy claramente el acento en el empleo, estamos trabajando en esa dirección para las próximas ordenanzas fiscales, aun-

que tenemos que ver las previsiones de ingresos para no hacer brindis al sol. Lo que está claro es que cuando podemos nos volcamos en estos asuntos, como el de las ayudas al alquiler o el de la accesibilidad con el tema de los ascensores, que lo teníamos en nuestro propio programa electoral. A mitad de cada año se ve qué partidas presupuestarias pueden utilizarse.

–Hombre, no se arroge esa medida.

–Todo el mundo podrá decir que ha contribuido con sus votos, no cabe duda, pero nosotros lo llevábamos en nuestro programa y es más, lo veníamos haciendo. Y estoy encantado de que el PSOE hable de ese tema.

–Para ser justos, esa era una de las promesas estrellas del PSOE.

–Sí, pero si hablamos de partido, el PSOE podría venir haciéndolo desde la Junta de Andalucía y no lo ha hecho. Lo digo con todo el respeto y cariño, pero esa es la realidad, como es realidad que nosotros lo venimos haciendo y lo seguiremos haciendo, aunque no sea además nuestra obligación. A propósito, quiero dejar muy claro que reclamo la descentralización local.

–¿Ya empezamos? Una vez más. A ver si va a volver a terminar en el Senado...

–No, jaja. Esta vez, si ha seguido mi agenda, el 31 de agosto y el 1 de septiembre he estado en un foro internacional hablando de este asunto para que tenga eco internacional.

–Vamos, que se le ha quedado pequeño el Senado...

–No es eso, no es eso, sino que este problema interesa en todas las partes del mundo. Volviendo al tema, hemos hecho eso porque hemos podido presupuestariamente, respetando además la moderación fiscal.

–Dé usted una buena noticia a los malagueños. ¿Van a bajar los impuestos?

–Vamos a hacer una política en la línea de la moderación con bonificaciones con acento social, para estímulo para el empleo y con estímulo para la mejora medioambiental. Aunque no debo entrar en detalles todavía.

–¿Bajarán el impuesto de plusvalías?

–Alguna bajada habrá.

–¿Cómo define estos primeros cien días de gobierno?

–Es difícil destacar algo concreto. Málaga en estos cien días es más fuerte, sobre todo en materia cultural con las magníficas exposiciones que se han programado en el CAC, en el Picasso, en el Pompidou, en el Thyssen o el Museo del Automóvil, que va mejor que antes. También estamos fuertes en el sector de congresos, turísticamente o en el ámbito tecnológico, donde se han dado pasos y no sólo por el Polo de Contenidos Digitales, sino en temas que se irán concretando en las próximas semanas. Hemos adquirido 20 nuevos autobuses. Hemos abierto el Parque de Soliva. También se han dado pasos en lo que es la nueva etapa de gestionar la ciudad, donde ahora todos somos corresponsables del éxito o de los errores. Ahora todos tenemos nuestra parte de responsabilidad. Cuando tienes la mayoría absoluta aciertas o te equivocas tú solo y los demás grupos se sienten en la comodidad, permítame la expresión, de decir «allá ellos». Nosotros necesitamos el apoyo o la abstención y eso nos obliga a hablar, y eso es muy bueno para la

vida política y social para compartir objetivos, estrategias. Tenemos la ventaja de que hay aprobado un Plan Estratégico muy consensuado y debemos cumplirlo. También en estos cien días notamos que hay noticias que nos hablan claramente de la recuperación económica y no solo por los datos estadísticos, sino por la gente que viene para interesarse por inversiones en la ciudad.

**–Sin embargo, estos cien días no han servido para empezar a desatascar viejos problemas. Ahí siguen estando el Astoria o los Baños del Carmen.**

–He leído hace poco que la Junta iba a buscar, dentro de la legalidad, el camino para acelerar el tema de los Baños del Carmen. Y me parece bien.

**–¿Y lo del Astoria?**

–Con el nuevo panorama económico será más fácil encontrar una solución de colaboración pública-privada. Será más fácil en esta legislatura que en la anterior.

**–Más fácil seguro, porque en la anterior no se hizo nada.**

–Ya, ya, pero es que del 2011 al 2015 la situación era muy difícil.

**–Hay quien mantiene la teoría de que lo que no se impulsa en los primeros meses de una legislatura no se hace a lo largo de la misma. De momento no hay ningún tema importante a la vista.**

–Hay temas importantes en materia de aguas, por ejemplo, que hemos contado poco. La ciudad aún no es firme en todos sus barrios cuando llueve con fuerza y vamos a utilizar más recursos para evitar esto. Es nuestra ‘operación relámpago’, por eso de las tormentas, en la que hemos des-

## SUS REFLEXIONES

**«En esta nueva etapa, ahora todos somos corresponsables del éxito o de los errores»**

tinado ya un millón de euros y que ha tenido ya sus efectos positivos en zonas como Ciudad Jardín, donde el agua va a parar al río y no a las calles. La lluvia intensa nos recuerda que aún somos frágiles. Hemos tenido pocos fondos, ya que la Junta nos obligó, por ejemplo, a destinar mucho dinero para conseguir los terrenos de Arraijantal de una manera muy poco elegante, porque nos dijeron: o eso, o no hay PGOU. Ese dinero se podría haber destinado a mejorar la fragilidad de los polígonos cuando caen tormentas importantes. Estas cosas son necesarias para la ciudad y no las olvido nunca.

**–Para seguir con el asunto de los cien días. En este periodo se han presentado los Presupuestos Generales del Estado y a usted, que es el principal alcalde del PP de España, no le han hecho mucho caso. Incluso pidió unas enmiendas.**

–Todavía no ha terminado el debate, aunque es difícil cuando el Estado ha conseguido unos equilibrios muy difíciles para que el déficit no se desmadre. Entiendo que cuando no hay recursos no se puedan hacer inversiones importantes, aunque yo espero que lo que he planteado se haga, bien a través de cambios en el presupuesto o través de las partidas generales y

**«Soy muy comedido, no soy de los que voy detrás de la pancarta diciendo ‘Villalobos tal, tal...’»**

también no hay que olvidar los fondos europeos. Ahí es necesario que la Junta sea transparente y a ver si conseguimos que algunos temas que hemos planteado se consiguen con fondos europeos vía Sevilla o vía Madrid.

**–Ya que habla de Sevilla, ¿cómo va el eje Málaga-Sevilla?**

–Hay que decir que ese movimiento nace hace más de un año de la sociedad civil de Málaga y Sevilla y no de dos alcaldes que nos hemos sumado. Y la reflexión que hacemos en el sentido de aprovechar las sinergias de ambas ciudades es buena. Debemos avanzar por ese camino.

**–Por cierto, parece que ahora se lleva mejor con María Gámez. ¿Es por puro interés?**

–Antes hablé de que el escenario nuevo nos lleva a todos a sentirnos corresponsables, cada uno en su espacio. Nosotros en mayor medida porque somos la fuerza más importante. Y eso nos obliga a sentirnos más cerca.

**–¿Es como si fueran una especie de alcaldes?**

–No, a nosotros nos toca impulsar los temas, pero la oposición tiene que ser más responsable, sin que yo trate de eludir mi responsabilidad.

**–Bueno, para ir terminando. ¿Qué le pasa usted con Elías Bendodo?**

**«En estos primeros cien días del nuevo gobierno Málaga es una ciudad aún más fuerte»**

–Nada. ¡Qué me va a pasar!

**–¿Nada? Pero si dijo que no le gustó que fuera número dos y que estaría bien hacer una encuesta para designar a su sucesor...**

–No, no. Estamos cambiando las cosas. Yo no dije que me molestara que fuera de dos. Yo lo que quise decir es que la lista permitía que la campaña organizada por el PSOE de que yo no iba a estar los cuatro años pudiera tener efecto en el electorado. No es un tema personal con Bendodo. La amistad y la colaboración que tenemos está ahí.

**–¿Y el tema de la encuesta?**

–El tema de la encuesta surgió en una entrevista con una agencia de prensa y al hilo de la actualidad me insistían sobre la lista de las generales, aunque también, al final, de una manera indirecta sobre las municipales, que no tocan ahora. Yo dije que a veces los partidos, con la mejor intención, hacen esas encuestas con los posibles nombres de una lista y se pueden encontrar con la sorpresa de que alguien tenga más respaldo del esperado. Es así, sin que quisiera decir tal o cual nombre. Y hablé de las generales.

**–¿Y en el caso de Villalobos, por ejemplo?**

–Estoy hablando de las generales.

**–Villalobos es de las generales...**

–Eso lo dice usted, yo no.

**–Hasta ahora es de las generales.**

–Yo he dicho esto y usted haga la interpretación que quiera. Yo dije que la persona que fuere podría encontrarse con ese respaldo que algunos discuten. Los partidos suelen hacer esas encuestas sin que la gente se entere. Y eso vale para todas las elecciones. Esa fue la conversación.

**–Para terminar, ¿tiene más cosas que decir Paco?**

–Jajaja. ¿Más cosas que decir Paco? Jaja ¡Ay, Dios mío! Yo esta tarde he dicho bastantes cosas a las preguntas que me ha hecho y puedo decirle que en relación con Málaga Paco aún tiene muchas cosas que decir. Yo le entiendo, pero me escapo, jaja.

**–Para que no se escape del todo, ¿A usted le gustaría que Villalobos fuese la número 1 por Málaga?**

–Es una decisión que debe tomar el partido, que tiene su comité electoral.

**–No lo veo muy entusiasmado.**

–Yo en esas cosas soy muy comedido. No soy de los que sacan pancarta diciendo ‘Villalobos tal, tal...’. Cuando yo me refería a lo de las encuestas puede pasar que justamente salga ese nombre muy valorado. Lo que deseo es que mi partido tenga un buen resultado por el bien de España. Y que haya mucha sensatez en Cataluña. Ahí me gustaría que fuéramos capaces de crear un movimiento viral en las redes sociales por parte de toda la sociedad civil no ya de Cataluña, sino de toda España de acercamiento, de amistad, de sentirnos necesarios. España necesita a Cataluña y Cataluña necesita al resto de España. Tendamos puentes entre nosotros.

**“Vendo artículos de buceo desde el desierto”.**

**Haz de tu idea de negocio una realidad**

**ACTÍVATE**  
con Google

**Regístrate en la formación gratuita en Emprendimiento en la Universidad de Málaga**

**Única edición del 28 al 30 de septiembre**

**¡No te quedes sin plaza!  
formacionactivate.es/emprendimiento**